

Inaugurées en août 2010, les nouvelles installations du Training club canin de Strasbourg ont bluffé tous les participants du championnat de France d'obéissance qui s'y est déroulé en mai dernier. Si les club-houses des grands clubs alsaciens peuvent être cités en exemple pour leur confort, leur convivialité... et leurs cuisines, il faut reconnaître que l'équipe du président Daniel Brenner a fait très fort et que leur TCC peut s'enorgueillir d'offrir les plus belles installations dédiées aux sports canins de l'Hexagone et sans doute bien au-delà.

La belle équipe du TCC Strasbourg.



TCC STRASBOURG

DES INSTALLATIONS MODÈLES

Créé en 1964 par Lucien Kleitz suite à la dissolution de la section SCBA de Strasbourg, le TCC a été rejoint par Alfred et Daniel Brenner en 1969, le premier en a assuré longtemps la présidence jusqu'à son décès, et son fils Daniel a repris le flambeau.

Voué au RCI, discipline traditionnelle dans le Bas-Rhin, et un peu au pistage, le club s'est très tôt orienté aussi vers l'éducation canine, accueillant des chiens sans papier, au grand dam des anciens, purs et durs de l'époque.

« Les bâtards du polygone », se sou-

vient Daniel Brenner, du nom du quartier en plein centre-ville où était installé le club. Sur un terrain appartenant à la mairie mais doté d'un club-house de 200 m² avec une annexe de 70 m², toutes les installations ayant été réalisées par les membres du TCC.

TROP BIEN PLACÉ

Trop bien placé, le terrain ne pouvait qu'attiser les convoitises des autorités strasbourgeoises, par ailleurs conscientes du rôle social que remplissait leur club canin.

La preuve en est ! 1,4 million d'euros a été investi par la municipalité strasbourgeoise. Une manne dont Daniel Brenner et son équipe entendaient bien tirer profit. Neuf années d'après négociations ont été nécessaires. De guerre lasse, la municipalité a tranché : « *Trouvez votre terrain et nous l'équiperons.* » Le TCC ne se l'est pas fait dire à nouveau mais une fois le nouveau site repéré en forêt, à l'est de Strasbourg, de nouveaux obstacles pour diverses raisons ont retardé l'installation. Cette fois, le maire, M^{me} Keller s'est fâchée : « *On vous*



Un accueil souriant.



Une cuisine 3 étoiles.



ÉCLAIRAGE

Championnat de France d'obéissance 2011.

donne le terrain, et ce qu'il faut dessus. » En cours de route, changement de municipalité. Les nouveaux élus, M. Ries nouveau maire en tête, ont de suite continué à faire vivre le projet. Résultat: un site de trois hectares, dont deux en gazon, un terrain de 100 mètres sur 80 aux normes d'un championnat du monde RCI, un éclairage digne d'un terrain de foot (60 kW, « il fait plus clair de nuit que de jour ») et des équipements modèles qui s'élèvent à 200 000 euros (dont 135 000 pour la seule cuisine, il est vrai, 3 étoiles). Avec un club-house de

près de 420 m² et une terrasse de 80 m² avec plan incliné pour les handicapés et carrelage spécial pour les aveugles.

AUX NORMES LES PLUS ACTUELLES

« Nous avons veillé à ce que les normes d'isolation, de sécurité et d'hygiène les plus actuelles soient intégrées, explique Daniel Brenner, et tout en ayant un club-house plus grand; les frais annexes n'ont pas augmenté. » Aujourd'hui âgé de 56 ans, éducateur pour enfants handicapés mentaux et

sociaux (et par ailleurs sculpteur sur bois et rénovateur de meubles anciens, une passion que lui a communiqué son père), Daniel Brenner a su entraîner sa belle équipe – le TCC compte à présent deux cents membres – dans un engagement qui ne date pas d'hier. « Dans notre ancien club-house, nous organisons déjà diverses festivités: des soirées "tartes flambées" réunissant jusqu'à trois cents personnes, explique le président du TCC. À présent, en dehors des concours, autres festivités et soirées conviviales, nous



Daniel Brenner.



Prêts à servir.



Quand le chef montre l'exemple.

Un grand stade canin.

ÉCLAIRAGE



mettons à disposition nos installations à d'autres associations, groupes folkloriques, clubs motos... qui trouvent chez nous un cadre idéal pour leurs rassemblements. Les grandes manifestations ne nous font pas peur. Nous avons organisé une présentation canine de plus de mille chiens qui a attiré cinq mille visiteurs.

Pour le championnat de France d'obéissance qui a attiré trois mille personnes dans le week-end avec 1 700 repas servis, les membres du club ont distribué vingt mille flyers dans les boîtes

aux lettres et diffusé mille affiches. Ces activités « annexes » nous permettent de payer tous les frais, notamment les engagements, les déplacements et autres frais annexes des concurrents qui représentent le TCC en concours.

Avec une quinzaine de moniteurs en éducation et dans les différentes disciplines pratiquées, nous voulons répondre à tous les besoins des propriétaires de chiens, en développant en particulier un site exceptionnel pour l'école du chiot mis en place avec les conseils de Joseph Ortéga et en organisant des

stages d'obéissance depuis le début des années 2000 avec un champion du monde norvégien puis, entre autres, Carmen Bennett.

Rien d'étonnant, donc, à ce que nous ayons souhaité que le premier grand événement organisé sur notre nouveau site soit le championnat de France d'obéissance 2011. »

En attendant la présentation/confirmation en 2012, le championnat de France RCI en 2013 et peut-être une autre grande manifestation, cette fois internationale? Qui sait?